
 

 

  

                                                                 

L'été s'ra chaud, chaud ! 

                                   

                                                                                                 A Coutances, le 21 juin 2023 

 

Même s'il pleut, l'été s'ra chaud. Voilà ce que sera l'été pour nos pensionnaires et des agents 
de la maison d'Arrêt de coutances. 
Une maison d'arrêt avec une population carcérale en augmentation, du jamais vu depuis 
plusieurs années. Malgré le nombre de places dépassées, les détenus continuent d'arriver. 
Mais jusque quand ????? 

 
Une surpopulation carcérale difficile à gérer pour la MA Coutances, par la spécificité de 
l'encellulement en dortoir. Le nombre de dortoir est un problème pour gérer les mésententes 
de détenus. Nous avons depuis plusieurs mois, des notes de services pour les mesures de 
séparation qui risquent de s'allonger avec la promiscuité.   
Manque de bureaux d'audience ce qui contraint le personnel d'insertion à faire des 
"audiences couloir" pour clôturer les dossiers de nos nombreux détenus. 
 
Séparation jeune/majeur impossible ; 
Séparation condamné/prévenu impossible.  
 
Est-ce que dans les bureaux climatisés bien loin de nos détentions, les personnes nous 
envoyant des détenus peuvent imaginer un dortoir avec 12 détenus, dégageant une 
température corporelle de 37.7 degrés. Cela fait une cellule à 27 degrés le matin dès 8h, à 
la fraiche si on peut dire, température extérieure à 19 degrés.  
Qu’en sera t'il lorsque les températures monteront ? 

 
Heureusement, certains détenus pourront avoir le privilège d'un peu de fraicheur, avec leur 
matelas posé à même le sol. 
Malheureusement, cette technique ne sert qu'à pouvoir entasser un peu plus des êtres 
humains, faute de lit. 
   
   MATELAS AU SOL, nous pensions cette époque révolue !!!!!! 
 
Nous sommes bien conscients que la surpopulation carcérale est un problème national, 
mais dans une détention en dortoir, cela peut s'avérer explosif ! 
Faut-il rappeler que certaines cellules n'ont plus de caillebottis et que le problème de 
projection n'est toujours pas réglé 
 
La CGT Pénitentiaire réclame une réduction de l'effectif de personnes détenues pour 
revenir à un effectif normal, afin de garantir des conditions de détention respectables. 
 
Au fur et à mesure que l'effectif monte, les palettes sèchent !                                                                                                        
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